

Será el tercero en la historia a nivel mundial

# El periplo de Gabriel Boric para convertirse en el primer Presidente chileno en pisar el Polo Sur

» El viaje se lleva preparando desde hace más de un año por distintos ministerios. Estará más de dos horas en el lugar más meridional del planeta.

**A**noche comenzó el periplo de 36 horas que encabezará el mandatario Gabriel Boric Font para convertirse en el primer Presidente chileno en llegar al Polo Sur. El magallánico llegaba pasada la medianoche de hoy hasta la Base Chabunco, en donde emprenderá un vuelo en una aeronave de la Fuerza Aérea de Chile hasta el glaciar Unión, en donde se espera que toque suelo antártico, pasadas las 9,30 de hoy.

Desde ahí, a bordo de un helicóptero, volará por más de seis horas hasta la base estadounidense Amundsen-Scott, la cual se ubica en la zona más meridional del mundo. Este será uno de los tramos más complicados, ya que no contará con baño y deberá enfrentar temperaturas entre 17 y 90 grados bajo cero.

Cerca de dos horas permanecerá en dicha base, tras esto el Presidente retornará a Punta Arenas, en donde espera aterrizar pasada las 8,30 de la mañana del sábado.

Gabriel Boric encabezará el inicio de la Operación Estrella Polar III, despliegue que convertirá a Boric

en el primer Presidente latinoamericano en ejercicio y en la primera ocasión en que un Jefe de Estado arriba a la zona antártica desde Sudamérica. La operación involucra, en primer lugar, una visita a la Estación Polar Científica Conjunta Glaciar Unión, ubicada en un punto intermedio entre Punta Arenas y el Polo Sur.

El magallánico será acompañado por la ministra de Defensa Nacional, Maya Fernández; la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas; y la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Gloria de la Fuente. El operativo contará con la presencia de los comandantes en jefe de la Fuerza Aérea de Chile, general del Aire Hugo Rodríguez; del Ejército, general Javier Iturriaga del Campo; y de la Armada, almirante Juan Andrés De La Maza. Desde el Instituto Antártico Chileno asistirá su director Gino Casassa acompañado de Ricardo Jaña y Elías Barticevic.

Esta visita se enmarca en los esfuerzos del Estado chileno de expandir la investigación antártica más allá del sector septentrional del continente blanco. Hoy



Foto Archivo

El Presidente Gabriel Boric en su viaje al continente blanco en noviembre pasado.

Chile mira con interés las zonas del mar de Bellinghausen y el mar de Weddel.

## El tercero en el mundo

Sólo dos mandatarios en el mundo han realizado este viaje, ambos desde la base Mc Murdo de EE.UU. A través de Nueva Zelanda: Helen Clark, Primera Ministra de Nueva Zelanda (2007), quien, con su visita, enmarcada en el aniversario 50 de la Base Scott de su país, se convirtió en la primera jefa de gobierno en funciones en visitar el

Polo Sur; y Jens Stoltenberg, Primer Ministro de Noruega (2011), quien visitó la zona para conmemorar el centenario de Ronald Amundsen y sus cuatro compañeros noruegos, los primeros exploradores en llegar al Polo Sur el 14 de diciembre de 1911.

## Curiosidades

Participarán cerca de 15 efectivos de la Fuerza Aérea en la Operación Estrella Polar, quienes llevan meses entrenando para dicha misión.

El Mandatario no perderá en ningún minuto contacto con Santiago, en caso de que ocurra cualquier crisis durante su ausencia de 36 horas del Palacio de La Moneda. Un equipo se quedará en Punta Arenas hoy y mañana a la espera de la comitiva.

A diferencia del resto de las visitas presidenciales, Gabriel Boric sólo viajará con un equipo de prensa, liderado por el periodista de TVN Iván Núñez, quien tendrá la misión de realizar la primera transmisión televisiva en vivo desde el Polo Sur.

Dentro de las labores que realizarán los científicos se encuentra un monitoreo al estado de la nieve y un estudio sobre los estándares ambientales implementados en la base Amundsen-Scott.

Este hito contará con el apoyo de British Antarctic Survey, el programa antártico del Reino Unido, para el traslado hacia el glaciar Unión; National Science Foundation, programa antártico de los Estados Unidos de América, para la visita y soporte logístico en el Polo Sur. /LPA